



Para lograr una España grande y fuerte es necesario que los españoles ahoguen sus odios y olviden el rencor

Del último discurso de NEGRIN

La unidad en el criterio y en la práctica para resolver y mejorar los problemas de nuestra Isla

Información general

Información facilitada por la Agencia de Radio La Voz de Alayor

El Congreso Regional de la C. N. T. acaba de celebrarse en el vecino pueblo de Alayor. En los puntos que figuraban en el Orden del Día del citado Congreso figuraban problemas de gran trascendencia y que confiamos habrán sido estudiados profundamente por la importancia que los mismos merecen y con el fin de ayudar a resolverlos con el máximo de eficacia para los intereses isleños y de la citada organización. Coincide la celebración del comicio confederal, con el anuncio del Congreso del Partido Socialista, del de la Federación Local de Mahón, U. G. T., de la Conferencia Provincial de la J. S. U. y la que va a celebrar nuestro Partido dentro de breve tiempo. Ni que decir tiene, que las cuestiones fundamentales, los problemas básicos de la Isla, entran de lleno en el marco de discusión de las organizaciones señaladas. Sin embargo, poco habríamos alcanzado si al enjuiciar desde un punto de vista objetivo los problemas que interesan resolverlos por parte de las organizaciones apuntadas y hay incluso coincidencias en la apreciación de los mismos, que no nos guiara una acción coordinada en la solución de los mismos.

A nuestro juicio, Menorca, y con ella la población antifascista no habría ganado positivamente nada, si los acuerdos y resoluciones de cada organización no fueran respaldados por la movilización en masa de los obreros y campesinos que deben intervenir en torno a los problemas creados de una manera activa y entusiasta, haciendo vibrar a la opinión y a nuestras Autoridades en la solución de los mismos.

Las organizaciones políticas y sindicales, hoy con más motivo y responsabilidad que nunca, les afecta directamente el que las cuestiones tanto políticas, económicas y sociales, discurren por los cauces de un nuevo orden y que el sentir del proletariado se interprete y amolde a las circunstancias y a los cambios operados en nuestro país a favor del mismo. La personalidad de las organizaciones obreras es hoy indiscutible y fundamental tanto en los puestos de la producción como en los frentes. Representa el volumen más grande y consciente de las fuerzas en lucha contra el fascismo y a través de la guerra lo ha demostrado palmariamente. Pero para conseguir que esta personalidad no se vea mermada ni postergada a un lugar secundario por una interpretación falsa y arbitraria, es imprescindible que no sea solamente la voz de los sectores antifascistas quien se eleve, razón nada y justa, sino que vaya aparejada de una actitud consciente y decidida para que todos los problemas pendientes de solución o mejoramiento tengan la intervención plena y directa de las organizaciones que de una manera activa han laborado por el interés del mantenimiento de una política acorde con nuestras necesidades.

Ni tibieza en el juicio, ni mixtificación en la práctica. Menorca, es y puede ser algo más de lo que es, si junto a la interpretación bien aquilatada de cada problema se responde con una acción unificada en torno al mismo. La unidad política y sindical que constituye un gran paso en las relaciones de los sectores antifascistas, ha de robustecerse y afianzarse en la expresión y unanimidad en la actitud y en la conveniencia de orientar nuestros problemas hacia un fin práctico e inmediato.

Al saludar a la organización confederal y a los miembros del Comité Nacional que han asistido al Congreso Regional de la C. N. T. aprovechamos para demostrarles una vez más el ferviente deseo que siente el Partido Comunista de que los acuerdos de su Congreso tengan el más pleno éxito en beneficio de Menorca y de la guerra que sostenemos contra el fascismo.

Riesgo y Lealtad de Menorca

Así se titula la serie de Reportajes que sobre nuestra Isla irá describiendo la pluma inteligente del enviado especial de FRENTE ROJO

LINO NOVÁS CALVO

ADQUIRID TODOS LOS DIAS

FRENTE ROJO

La impetuosa corriente de simpatía del pueblo inglés hacia la República Española

Interesantes declaraciones de lord Listewell, miembro de la Alta Cámara británica

Por segunda vez desde el comienzo de nuestra guerra, visita la España republicana, el miembro de la Alta Cámara británica y destacado dirigente del Partido Laborista inglés, Lord Listewell, acompañando a Lady Hajaus de la oficina de la Campaña Internacional por la Paz, entidad filial en Londres del Rassemblement Universel por la Paix. Los distinguidos visitantes han permanecido sólo tres días entre nosotros y mañana regresarán a Londres, visitando en su viaje desde Barcelona a la frontera algunas guarderías infantiles.

—He querido aprovechar mis vacaciones—dice Lord Listewell a un redactor de la Agencia Española—para completar mi visita en Febrero pasado en que tuve ocasión de recorrer algunos frentes de lucha así como buen número de poblaciones españolas, he seguido atentamente los acontecimientos que dentro y fuera de España han venido sucediendo. He de destacar dos hechos importantes desde aquella fecha hasta el momento presente. En Inglaterra el movimiento de simpatía y solidaridad con la República española ha aumentado considerablemente y me satisface subrayar como prueba elocuente, el incremento de las aportaciones voluntarias que en estos últimos dos meses

ha alcanzado la suma de más de mil libras semanales, como donativos para el pueblo español. En estos últimos dos meses ha sido posible enviar a Valencia dos barcos de víveres y dedicar de una vez la suma de 900 libras para los niños españoles. El otro hecho importante es el que se revela por el magnífico espíritu del pueblo español: en vez de decaimiento, he encontrado ánimos fortalecidos sembrados decididos, todo el mundo en pie de guerra y respondiendo tenazmente con una resistencia unánime al ensañamiento de la barbarie fascista, que como he podido

comprobar, ha recrudescido en estos últimos tiempos.

Interrogado Lord Listewell sobre su parecer en el actual instante internacional dice:

—«Después de Munich, la oposición contra Chamberlain es cada día más violenta en toda Inglaterra. El pueblo inglés sabe fijamente lo que significa la contienda española. Ante la próxima visita de M. Chamberlain a Roma, va a tener lugar la manifestación más importante que el pueblo inglés ha hecho pública en materia internacional. Se trata de una de-

(Sigue en la otra pág)

HISTORIA

del

Partido Comunista de la U.R.S.S.

(Partido Bolchevique)

COMPENDIO

380 páginas en octavo mayor

PRECIO EN RUSTICA, 15 PESETAS

Las organizaciones y personas que deseen adquirir esta obra deben enviar sus pedidos inmediatamente a:

Partido Comunista, Anuncivay 24, Mahón

No es solamente en el frente donde hay que combatir contra el fascismo y sus aliados La retaguardia también tiene que tomar parte en esta lucha decisiva para nuestras libertades, cooperando a la Campaña de Invierno

INFORMACION GENERAL

(Información general facilitada por la agencia La Voz de Alayor)

Impetuosa corriente de simpatía del pueblo inglés

(Empieza en la otra pag.)

legación de todas las circunscripciones del país británico que ha anunciado su visita al Jefe del Gobierno, unas horas antes de que marche a Italia, para hacerle saber que el pueblo inglés está en contra de la concesión de los derechos de beligerancia al cabecilla fascioso Franco. En aquella delegación, además de los representantes de los 700 distritos del país, en destacadas figuras de la política, de las ciencias y de las letras británicas, Chamberlain que cada día tiene más miedo a la opinión pública de su país, sabrá cual es el pensamiento de su pueblo en vísperas de entenderse con el dictador fascista.

Lord Listowel habla de algunas visitas realizadas estos días dedicados muy especialmente junto con Lady Hall a cambiar impresiones con la Doctora Rosell, que es la Delegada en España del Comité inglés de ayuda a los niños españoles.

Por su parte Lady Hall señala el éxito de una reciente encuesta que ha organizado el Comité británico de la Campaña Internacional por la Paz, consistente en la repartición de diez millones de proclamas en las que se les invita a pronunciarse en contra de la concesión de los derechos de beligerancia.

Los interesados responden por medio de representantes del distrito, dándose el caso que son los diputados conservadores y caracterizadamente gubernamentales, los que mayor número de boletines de protesta contra la beligerancia a Franco están recibiendo. Esta manifestación tan signifi-

cativa, que recoge el estado de opinión del pueblo inglés, demostrará a M. Chamberlain que en sus concesiones al fascismo, habrá de hacer irremisiblemente marcha atrás.

Lady Hall y Lord Listowel terminan pronosticando: «Nuestro optimismo es francamente ilimitado. No en balde el pueblo inglés entero puede sentirse orgulloso de prestar su solidaridad a una causa que tan heroicamente defienden los verdaderos españoles...»

Termina sus trabajos de revisión en Valencia la Comisión Internacional encargada del Control de la retirada de voluntarios

Alcira, 30. — La Comisión Internacional encargada del control de la retirada de voluntarios extranjeros, ha dado por terminados los trabajos de revisión de las fuerzas internacionales que residen en este ciudad

Una Comisión de dichas fuerzas ha dirigido un expresivo telegrama a Indalecio Prieto, felicitándole por el apoteósico recibimiento que el pueblo y el gobierno de Chile le han prodigado a su llegada a dicho país.

Nuevas tropas especiales para la represión

Londres, 30. — Según el «Daily Herald», el jefe de la Gestapo, Himmler, ha formado un nuevo cuerpo de tropas especiales, a cuya autoridad quedará supeditada la de policía e incluso el ejército, allí donde intervengan. Se cree que responden a la necesidad sentida por el nazismo de crearse un órgano represivo aún más violento que los que en la actualidad dispone, ante los temores que alberga de una fuerte reacción interior.

Los soldados ayudan a los campesinos en la provincia de Jaén

Pozoblanco, 30. — En muchos pueblos de estos contornos, especialmente los comprendidos en el Valle de los Pedrochicos, se están dando ejemplos magísticos de cual es la moral de los combatientes republicanos. Muchos soldados de los que han sido llamados a filas al volver a sus casas, a disfrutar del permiso concedido, se entregan a las labores de labranza y al cuidado de sus tierras, siendo bastantes las hectáreas de terreno sembradas por este procedimiento.

Ha muerto el escritor Karel Capek

Praga 30. — El notable escritor Karel Capek ha muerto en Praga a la edad de 48 años y después de una corta enfermedad.

Las obras de Capek han tenido una gran influencia en la generación litera-

ria de la postguerra y en la actualidad había llegado a ser una de las personalidades más sobresalientes del mundo literario checoslovaco. El señor Capek intervino en la vida política de su nación y era íntimo amigo del presidente Masarik.

El ejército chino rompe las defensas japonesas

Chung King 30. — Al este de Cantón las tropas chinas han roto la segunda línea de defensa japonesa. Los destacamentos de vanguardia de las tropas chinas han llegado a un kilómetro y medio de Ssencheng. En este sector se libran violentísimos combates.

Al noroeste de Cantón se combate cerca de Harstan. En las montañas circundantes los guerrilleros efectúan operaciones atacando constantemente las posiciones japonesas.

Ha terminado el cursillo de tractoristas organizado por el Ministerio de Agricultura

Valencia, 30. — Han terminado sus estudios, los alumnos de la nueva promoción de tractoristas que han cursado sus enseñanzas en la Granja Escuela de Agricultura de Levante y en el Instituto de Reforma Agraria de Albacete. Muchachos y muchachos han rivalizado durante varios días en las prácticas de montaje y conducción de tractores. El cursillo ha sido organizado por el Ministerio de Agricultura.

Importancia internacional de la Historia del Partido Comunista de la U. R. S. S.

La «Historia del P. C. (bolchevique) de la Unión Soviética», que aparecerá muy pronto en la mayor parte de las lenguas extranjeras, ha suscitado en los países capitalistas el máximo interés. Y se comprende, pues la pregunta a que la «Historia del P. C. de la U. S.» da la contestación más clara posible no ha sido nunca tan imperiosamente planteada como después de Munich. ¿Por qué razón el Partido bolchevique ha conseguido liberar, en la sexta parte del globo, a 170 millones de hombres pertenecientes a las más diversas naciones, asegurándoles una vida común, feliz y fraternal, además de un porvenir todavía más luminoso y más alegre, mientras cientos de millones de hombres en el mundo entero soportan aún un calvario horrible y en los países fascistas se ven entregados al hambre, privados de todos sus derechos y aniquilados físicamente a millares?

La «Historia del P. C. de la U. S.» hace el balance de la actividad durante 35 años de un partido que desde que surgió hubo de luchar contra un mundo de enemigos, tanto en el interior como en el exterior, y que, superando todos los obstáculos, ha conseguido el triunfo. La «Historia del P. C. (bolchevique) de la U. S.» levanta el velo del misterio de este triunfo, único en la historia del mundo. Todo el secreto está en que el Partido bolchevique fué hasta la postguerra el único partido que se guió por la doctrina de Marx, Engels, Lenin y Stalin. Tal es la brújula que en las diversas épocas durante 35 años, en las más difíciles situaciones, bajo los golpes de la más sangrienta reacción, así como durante el breve período de legalidad que disfrutó en tiempos del zarismo, enseñó siempre a los bolcheviques la línea certera, el camino de la victoria.

Inmenso es el valor que precisamente hoy tiene para el proletariado consciente, para los trabajadores del mundo entero, la «Historia del P. C. de la U. S.» sobre todo en estos momentos en que el desarrollo de los acontecimientos internacionales se efectúa por virajes bruscos y donde la situación, tanto en los diferentes países como en el plano internacional, se modifica con una rapidez poco común, imponiendo a los obreros conscientes, y sobre todo a los Partidos Comunistas, el deber de orientarse «oportunamente» dentro de cualquier situación, día tras día. No existe más brújula segura, apropiada a todas las situaciones que la teoría del marxismo leninismo. Ni hay mejor manual para el estudio de esta teoría que la «Historia del P. C. de la U. S.»

El desarrollo del movimiento de masas del frente único y del Frente Popular democrático contra el fascismo impone nuevas tareas sobre todo a los comunistas. Ya en la época de elaboración del bolchevismo, Lenin enseñaba que «el movimiento de masas nos coloca ante nuevas tareas teóricas, políticas y de organización, mucho más complicadas que aquellas con las cuales podíamos contentarnos en el período de la información de este movimiento.» (Lenin, «¿Qué hacer?») No existe medio mejor para asimilar los principios fundamentales del marxismo-leninismo que la «Historia del P. C. de la U. S.»

Sería falso suponer que esta historia tiene para los trabajadores de otros países un interés menor que para los trabajadores de la Unión Soviética, o que para aquéllos sólo interesan las páginas de la «Historia del P. C. de la U. S.» en relación con una situación análoga, desde tal o cual punto de vista, vivida en una u otro lugar. Igualmente falso sería creer que el principal valor de la «Historia del P. C. de la U. S.» para el obrero extranjero reside solamente en los pasajes que tratan de las cuestiones internacionales. Desde luego, reviste una importancia capital el capítulo que hace un análisis magistral de la actual situación y del que reproducimos un pasaje en esta misma página.

No obstante, la inmensa importancia de la Historia del P. C. (bolchevique) de la U. S.» no reside en tal o cual de sus partes particularmente brillantes, sino en que en conjunto expone en todos sus aspectos, sobre la base histórica del Partido bolchevique la doctrina del marxismo-leninismo, y demuestra como éste ha sido y debe ser aplicada prácticamente. Demuestra, también como esta doctrina ha sido utilizada por los bolcheviques como el hilo conductor de su acción. Es en esto donde reside la inmensa importancia práctica de la «Historia del P. C. de la U. S.» para la lucha concreta actual.

Esta obra extraordinaria es un tesoro inagotable de ideas, de armas ideológicas de lucha contra el fascismo y por la liberación y la felicidad de los pueblos. Nada, pues, tan legítimo como la impaciencia con que se aguardan sus diversas ediciones en todos los países del mundo.

(De «Frente Rojo»)

PUNTO ROJO

Poco amigos de visitas

Resueltamente los españoles somos unos seres intratables. En toda nuestra Historia no se registra un solo caso en que hayamos recibido cortésmente a la gente de fuera que pretendió acurrirse en España. Debida a esta característica de nuestra idiosincracia, y desde luego con muchísima razón, un filósofo alemán—creemos que el conde de Kaiserling—afirmó que los españoles recibimos muy finamente a las visitas, pero a condición de que se vayan pronto.

Jamás nos curaremos de este nuestro gran defecto tradicional. Par si faltaban razones para poner en circulación este aserto, aquí está la guerra actual, que ha venido a demostrarnos cuán sólidos eran los fundamentos en los cuales los antiguos lo asentaban. He ahí a miles y miles de italianos empeñados en hacernos emparentar con Roma y en las romanas. Nosotros comprendemos que debíamos de haber dicho que sí y que debíamos también habernos animado a un rápido viaje para forjar como es debido—es decir, de una manera sólida—esos vínculos de parentesco. Pero no ha sido así. A las galantes razones de los italianos respondemos con las ametralladoras. Con las ametralladoras como exabruptos. Conocemos un exabrupto de los que harán historia. En un pueblo del Ebro los italianos escribieron en una pared: «¡Viva el «duce»!» Poco después los españoles reconquistaron la aldea. Los vecinos volvieron a sus casas, y uno de ellos escribió debajo del letrero italiano: «¡Sí. Pero que viva en su casa.»

Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Habiendo recibido nuevo pedido de Literatura, recomendamos a todos los militantes que les interese adquirirla pasen por nuestro local, todos los días de 6 a 8 de la tarde a recogerla.

EL SECRETARIO DE AGIT-FROP
Leed y propagad

Frente Rojo

Imprenta Nostra Paraula